

# La lettre aux adhérent.e.s



Institut CGT d'histoire sociale du Finistère

Adresse : IHS CGT 29, Maison du peuple, 2 place Edouard Mazé, 29200 BREST - Courriel : ihscgt29000@gmail.com

N° 30, Janvier 2026



## Si tu veux la paix, prépare la paix.

Le droit à la paix et à la sécurité de tout être humain et des populations doit constituer une obligation fondamentale des États et des institutions internationales.

La paix n'est pas seulement l'absence de guerre mais le principe de rapports humains fondés sur la libre coopération de tous pour le bien commun. Une paix durable est une condition préalable à l'exercice de tous les droits et devoirs de l'être humain. Pour la CGT \*, ce sont toujours les travailleurs, quelles que soient leurs origines, qui sont les premières victimes des guerres et des situations de pauvreté qu'elles engendrent.

La misère, le désespoir, le chômage et la détresse alimentent les conflits. Les éradiquer est une des conditions de paix.

\*Repères revendicatifs.

Le « réarmement » est dans tous les discours, l'économie de guerre est imposée à coups de plans d'austérité, les Empires se militarisent et se partagent le monde, la France est le deuxième vendeur d'arme de la planète, l'anéantissement de Gaza se poursuit sous nos yeux, le fond de l'air est kaki et les accents martiaux contaminent l'espace médiatique. Par le passé, les luttes sociales se sont toujours levées contre le nationalisme conquérant et la guerre.

Tant qu'il est encore temps, nous pouvons remplacer l'instinct de mort qui plane sur notre monde par une pulsion de vie. Le cynisme et l'indifférence à la souffrance humaine, l'insensibilité aux images atroces qui défilent sur nos écrans sont ce qui rend le pire possible. **Ne nous y habituons jamais. \***

\*Maudite soit la guerre - Pierre Douillard-Lefèvre - éditions divergences - octobre 2025

**L'IHS CGT 29 te souhaite une belle année militante**

# Lecture

De l'Amérique à l'Asie, en passant par l'Europe, l'extrême droite progresse et structure ses réseaux. Ses mouvements s'organisent à l'échelle internationale, tissant des alliances idéologiques et économiques qui menacent les conquêtes sociales et démocratiques partout dans le monde. Les idées d'extrême droite se nourrissent et se développent sur la désespérance sociale, sur les promesses non tenues, les reniements, les besoins sociaux non satisfaits, la démocratie bafouée et la promotion de politiques d'austérité en France comme en Europe. Pour y faire face, la CGT lutte au quotidien tout en exigeant une Europe sociale et solidaire.

## Résister

### L'extrême droite en face

Salomé Saqué (journaliste du site d'information indépendant Blast)

éditions Payot

octobre 2024

5 euros

Résister porte décidément bien son nom. Cet essai politique de lutte, signé par la journaliste Salomé Saqué s'est donné la mission de décortiquer les mécanismes qui ont permis la progression des idées d'extrême droite dans le débat public.

A commencer par la construction de l'empire médiatique de Bolloré (Canal+, Europe 1 ...) qui a imposé les thèmes chers au Rassemblement national. L'islamophobie, la xénophobie, le sexism ou la transphobie sont désormais des opinions recevables au nom de la pluralité des idées, écrit-elle.

Menacée d'une « balle dans la nuque » pour son engagement, l'auteure nous rappelle la réalité

de l'extrême droite : nationalisme et rhétorique populiste, rejet de l'immigration, retour aux valeurs traditionnelles, culture de la violence...

Salomé Saqué

## Résister

PAYOT

En se référant à des faits historiques, Salomé Saqué analyse avec clarté et rigueur les objectifs destructeurs des forces populistes et nationalistes sur les valeurs de la France, portées par les principes républicains que sont la liberté, l'égalité et la fraternité. Il est encore temps de réagir, prévient-elle. Mais la bataille ne sera pas facile, car un certain nombre de tendances lourdes l'inquiètent.

Afin de combattre un phénomène qu'elle juge dangereux et dévastateur, Salomé Saqué encourage l'organisation à grande échelle d'une résistance intellectuelle et citoyenne. Pour elle, le moment de se réveiller est venu devant la perspective bien réelle qu'un parti d'extrême droite prenne bientôt le pouvoir. « L'installation d'un régime autoritaire est un long processus fait de petits renoncements. En France, le processus est déjà enclenché », écrit-elle.

Depuis 2017, plus de dix attentats d'extrême droite ont été déjoués en France. Dans l'indifférence médiatique...

En ce début d'année, fournissons l'effort nécessaire en renouvelant dès le mois de janvier notre adhésion à l'IHS-CGT 29 et en la proposant autour de nous.

**Toutes les cotisations qui arriveront seront comptabilisées pour 2026 y compris celles qui auraient été « oubliées » en 2025 !**

Le tarif reste inchangé :

- 35 euros pour les adhésions individuelles
- 45 euros pour les adhésions collectives

**Notre histoire sociale nous appartient. Son écriture doit être la plus collaborative possible.**

## Bulletin d'adhésion à l'IHS CGT Finistère

Adhésion 2026 à l'institut CGT d'histoire sociale du Finistère

Cotisation annuelle 35 €. Cotisation collective : 45 €. Cotisation de soutien : 60 € ou plus.

Nom, prénom .....

Adresse .....

Téléphone ..... Courriel .....

Bulletin d'adhésion à adresser à IHS CGT, Maison du Peuple, 2, place Edouard Mazé, 29200 Brest. Paiement par chèque à l'ordre de IHS CGT Finistère.

